

## **A LA DECOUVERTE DE NAZARETH VENDREDI 15 JUIN à partir de 17h**

### **Photo (celle du diaporama)**

L'anniversaire des 900 ans de Verdélais est l'occasion de mettre en valeur son patrimoine et la maison de Nazareth en fait partie.

La maison de Nazareth, appelée aujourd'hui « La Ferme des Coteaux », appartient à une association médico sociale accueillant des personnes handicapées mentales, la SPEG, devenue l'ADIAPH (**A**ssociation pour le **D**éveloppement et l'**I**nsertion des **P**ersonnes **H**andicapées). Cette association très ancienne, reconnue d'utilité publique, gère plusieurs établissements pour enfants et adultes handicapés mentaux en Gironde et dans les Pyrénées atlantiques.

Cette belle demeure, datée du XVIIIème siècle, est riche en histoire. Elle a appartenu à un maire après la révolution, le citoyen Grenouilleau, a pris ensuite le nom de Nazareth en abritant un orphelinat pour jeunes filles géré depuis 1862 par la « La Congrégation des Religieuses de la Doctrine Chrétienne » de Bordeaux avant d'être reprise par la SPEG en 1977.

En effet, dans les années 1975, cette association a eu la volonté de créer une structure de travail protégé dans le milieu agricole pour les adultes avec une volonté d'ouverture vers l'extérieur et s'est intéressée à la maison de Nazareth. C'est ainsi qu'en 1977, ce site a abrité un CAT (centre d'aide par le travail), appelé aujourd'hui ESAT (établissement et service d'aide par le travail) de 40 places ainsi qu'un Foyer d'Hébergement. Progressivement, les effectifs ont augmenté et de nouvelles structures ont été créées pour répondre aux besoins du secteur et à des besoins de prises en charge différentes.

Aujourd'hui, le complexe « La Ferme des Coteaux » accueille 120 personnes adultes déficientes mentales sur différentes structures : ESAT, Foyer d'Hébergement, Unité de Préparation à l'Autonomie Sociale, Section Occupationnelle de Jour, Service d'Accompagnement à la Vie Sociale) avec une mission d'accompagnement vers l'insertion sociale et professionnelle.

Le site offre un environnement d'accueil et de travail qui concourt à l'expression des valeurs fondamentales de l'association basées sur le respect, le bien être des salariés et des personnes accueillies et sur les principes du Développement Durable.

Pour mettre en valeur ce patrimoine, cette demeure ouvre ses portes le **VENDREDI 15 JUIN à partir de 17 heures**.

Nous vous invitons à venir visiter ces bâtiments qui évoqueront des souvenirs pour les uns et une découverte pour les autres. Nous vous conterons leur histoire et vous proposerons tout au long de la soirée des animations, exposition de photos anciennes, actuelles, diaporama sur les enseignements du temps de l'orphelinat, animation théâtrale par la compagnie « Le Laboratoire » ainsi que la découverte de nos produits et ceux d'autres ESAT de France (vins, confitures, conserves de produits régionaux, vaisselle, lingerie, cuivres etc...). Un apéritif convivial permettra d'échanger, de se retrouver et d'évoquer des souvenirs. Une animation musicale accompagnera nos pas tout au long de cette soirée.

**Nous vous attendons nombreux le 15 juin à partir de 17 h à « la Ferme des Coteaux » pour découvrir la richesse du patrimoine verdélaisien.**